
※新型コロナウイルス感染防止のため、「新しい生活様式」の励行を図っています。ご協力をお願い致します。

※「自問タイム」として、「下野新聞読者登壇」（１０代の声）への投稿に挑戦しています。是非ご覧下さい!

学校だより学校だより 若竹 1２月号 《第８号》
学校教育目標「自ら学び考え行動する生徒」 令和４年1２月７日

スローガン～やる気・笑顔・感謝～ 都賀中学校長 倉井 誠（文責）

都賀中学校の、毎日の充実した学校生活から……。
●「栃木市教委指定学力向上推進研究」授業公開及び授業研究会を実施しました!（１１/２９（火））
都賀ブロックの児童生徒一人ひとりに安心・自信・意欲を高めるための学習指導や学業指導の在り

方及び全ての児童生徒の学びやすさを目指した指導・支援の方法について研究し、都賀地区小・中学
校での学力向上の取組の充実に資するため、栃木市教委から指定を受け、３年間研究をしてきました。
この３年間はコロナ禍で、なかなか思うように研究が進みませんでしたが、その一端として、先日、

授業公開及び授業研究会を実施しました。３年１組の数学の授業「相似な図形」（＊＊＊＊教諭）、２年
２組の理科の授業「大気の動きと天気の変化」（＊＊＊＊瑛教諭）を公開しました。数学では、「相似を
考えるため、どちらのケーキがお得か」、理科では、「翌日の天気を予想する」学習に意欲的に取り組
みました。地域内の小学校の先生方を始め、栃木市内の先生方にもご参加頂き、その後の授業研究会
も熱心な議論が繰り広げられ、教科の専門性はもとより、小中連携の視点からも多くの学びの機会と
なりました。
今後も、生徒共々私たち教職員も、生涯に渡って学び続ける都賀中学校を目指してまいります。栃

木市教育研究所所長＊＊＊＊先生を始め、栃木市教委の指導主事の先生方にも大変お世話になりました。

●「学校保健委員会」（テーマ：中学生の満点朝ご飯）を実施しました。（１１/１７（木））
朝食を毎日とることは、学校生活を充実させる重要な要素であり、健康作りのためにもとても重要

です。そこで、どんな朝食が理想的なのか、また、無理のない範囲で
用意できる朝食メニューはどのようなものがあるかを考える機会とす
るため、「学校保健委員会」を実施しました。
参加者は、保護者代表として、本校PTA本部役員、PTA保体委員の

皆様、そして、本校学校歯科医、学校薬剤師、生徒会保健委員、本校
の代表職員でした。
始めに、本校生徒の「新体力テスト

結果」報告や「満点ご飯の極意」につ
いての講話を本校職員からしました。

その後、グループで理想的な朝食メニューについて話し合い、発表
しました。「バランスを考え、単品ではなく、簡単でも、主菜、副菜、
果物、デザートをつける…。」などの意見が出されました。学校歯科医
の＊＊先生からは「スポーツドリンクは糖分が多いので、水と併用する」、
学校薬剤師の＊＊先生からは「朝食が単品になってしまう場合は、加え
たり混ぜたりすることもいいのではないか…。」などのご助言を頂き、
多くの学びがありました。今後とも「心身ともに健康な都賀中生徒の育成」を目指してまいります。
大変お世話になりました。

「県新人戦結果」（部活動）～寒さに負けず来年に向
けて頑張り続けます!～
先日の地区新人大会に続き、県新人大会が過日実施されました。お子様の応援等にも制限がありました

が、生徒たちは今の持てる力を十分に発揮して戦いました。
勝因、敗因の成果や課題、反省点を今後の冬場の練習に生かし、来年の総体に向けて、これからも頑張

り続けて欲しいと思います。引き続き、本校部活動へのご協力をどうぞよろしくお願いいたします。
以下は、県出場した部活動の成績一覧です。



【男子バスケットボール】 【サッカー】
・1回戦惜敗 都賀中５４-６６三島中 ・1回戦惜敗 都賀中０－５氏家中

【男子バレーボール】 【剣道】
・１回戦勝利 都賀中-佐野北中（不戦勝） ・１回戦惜敗（男子個人）１－２＊＊
・２回戦惜敗 都賀中０－２陽東中 【バドミントン】

【女子バレーボール】 ・準決勝惜敗（ベスト８）（女子ダブルス）
・１回戦勝利 都賀中２－１佐野西中 ＊＊・＊＊ペア
・２回戦惜敗 都賀中０－２瑞穂野中 ・１回戦惜敗（女子シングルス）＊＊

都賀中学校の更なる発展を目指して・・都賀中学校の更なる発展を目指して・・
第２回学校運営協議会実施(11/17) 入学説明会(12/9)&生徒会役員立会
本校学校運営協議会委員のご参加を頂き、当日 演説会・選挙(12/12)を実施します！

の４校時の授業参観、
給食試食をして頂いた 来年度入学予定児童、保護者の皆様にご来校頂
後、本校の現状と課題 き、本校の「入学説明会」を行います。中学校入
等について、熱心にご 学までの準備や心構え、中学校での学習や生活な
協議頂きました。 どについて、本校教職員から詳しい説明を致しま
現在、学校評価を実 す。都賀中学校の教職員、生徒一同、入学を心か

施していますが、この ら楽しみにしています。
評価項目についても検 また、来年度の生徒
討して頂きました。次 会役員を決めるため、

回は、この評価結果を 立会演説会、選挙を行
もとに、次年度に向け います。２年生から会
て、良い事はさらに伸 長候補４名、１年生か
ばし、改善点について ら副会長候補８名が立
は、反省を加えながら、 候補をしています。
向上策を考えていきた その選挙活動として、
いと思います。 立候補者や応援者が、毎朝、あいさつをしながら、

熱心に清き一票を呼びかけています。どの立候補
者も、生徒会をさらに盛り上げ、学校生活を楽し
く前向きに、そして充実しようする意気込みが感
じられ、とても頼もしく思います。いよいよ、３
年生からのバトンを受け継ぎます。

「校内人権週間」における本校の取組について
１２月５日（月）～１２月９日（金）まで、校内人権週間として、全校で重点的に人権学習に取り組みます。その

ねらいは、主に次の２点です。
(1) １２月１０日の世界人権デーにちなんで校内人権週間を設定し、各種活動を通して、人権感覚、人権意識高揚の
一助とし、本校の人権教育活動の活性化を図る。

(2) 日常生活における身近な問題を通して｢人権｣とは何か、｢人権を保証する｣とはどういうことかを考えさせながら、
互いの立場を理解し合い、ともに成長しようとする態度と実践力を育てる。
具体的学習として、期間中｢ふりかえり用紙の記入｣で自分を見つめ直し意識化を図ったり、「人権に関する学級活動」

（アサーショントレーニング）を実施したり、栃木県人権作文コンテストに出品した３点の「人権作文朗読」などを
行います。なお、＊＊＊＊さん（３年生）の作品は、県優良賞に選ばれました。おめでとうございます。
本校では、今後も人権週間に限らず、日常的に人権教育を推進していきます。

【まことーク】その７ 「玉葱魂？」で頑張れ都賀中生！
早速ですが、私の趣味の一つに家庭菜園があります。今年も、玉葱の苗を植えました。玉葱の

苗は、11月初旬頃に植えて、これからの寒い冬を乗り越え、来年の春先に収穫となります。この
寒い冬場に、土から栄養をたくさん取った分だけ、甘くておいしい玉葱となります。
皆さんには、学習を始め、部活動や趣味においても、この寒い冬場ですが、しっかり過ごし、

「やればできる」ではなくて、「やるからできる」の言葉を胸に、来年の春に向かって、充実し
た毎日を過ごしていって欲しいと思います。
そうは言っても、すぐに「できる」「できた」という成果が表れないかも知れません。しかし、

継続して努力することに価値があり、「やれば」ではなく、とりあえず「やる」「やってみる」こ
とは、必ずや今後の自分の生き方を作っていくことになると思います。どうか実行への一歩を踏
み出して下さい。皆さんの頑張りを期待しています。
いよいよ、12月23日(金)で２学期を終え、12月24日(土)～1月9日(月)までの17日間、冬休みに

入ります。今年の年末年始も昨年に引き続き、コロナの感染拡大が心配されますが、保護者の皆
様や地域の方々には、いつも温かく本校を支えて頂き、何とか今年も大過なく終了を迎えること
ができそうです。本当にありがとうございます。どうぞ、良いお年をお迎え下さい。



※「まことーク」は、“誠の話”をさせていただいています。


